



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Christian Klingen AfD**
vom 22.06.2021

In welchem Umfang erweisen sich Solarparks in Bayern als tödliche Fallen für Vögel?

Die „agrarheute“ vom 16.06.2021 berichtet über Solarparks auf Äckern, die tödliche Fallen für Vögel sein sollen (https://www.agrarheute.com/management/betriebsfuehrung/solarparks-acker-koennen-voegel-toeten-582334?fbclid=IwAR1YXFwvsyTi1YvcJRS-zYH7Oqhw1pbzcfTQqPjb_5loaEwH0ncMAOmQuaao).

Bislang liegen dazu offenbar nur wenig Informationen und Forschungsergebnisse vor.

Ich frage die Staatsregierung:

- 1.1 Ist der Staatsregierung bekannt, ob es in Bayern Fälle von Vogelsterben aufgrund von Solarparks gibt? 2
- 1.2 Falls ja, wie hoch sind die jeweiligen Fallzahlen (bitte jeweils nach Vogelart aufführen)? 2
- 1.3 Sind Betreiber von Solarparks verpflichtet, Todesfälle von Vögeln auf dem Gelände des Solarparks zu erfassen und zu melden? 2

- 2.1 Wird zu diesem Sachverhalt im Freistaat Bayern geforscht? 2
- 2.2 Falls ja, wie sehen die Forschungsergebnisse aus? 2
- 2.3 Falls ja, welche Universitäten oder Einrichtungen forschen zu diesem Sachverhalt? 2

- 3.1 Liegen der Staatsregierung Erkenntnisse zu Maßnahmen vor, den Tod von Vögeln durch Solarparks zu vermeiden oder zu verhindern? 2
- 3.2 Falls ja, welche Maßnahmen sind sinnvoll? 2
- 3.3 Ist geplant, diese unter 3.2 genannten Maßnahmen für Betreiber von Solarparks verpflichtend einzuführen? 2

Hinweis des Landtagsamts: Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

Antwort

des Staatsministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz
vom 21.07.2021

1.1 Ist der Staatsregierung bekannt, ob es in Bayern Fälle von Vogelsterben aufgrund von Solarparks gibt?

Fälle von Vogelsterben im Zusammenhang mit Solarparks sind aus Bayern bislang nicht bekannt.

1.2 Falls ja, wie hoch sind die jeweiligen Fallzahlen (bitte jeweils nach Vogelart aufführen)?

Siehe Antwort zu Frage 1.1.

1.3 Sind Betreiber von Solarparks verpflichtet, Todesfälle von Vögeln auf dem Gelände des Solarparks zu erfassen und zu melden?

Eine gesetzliche Meldepflicht besteht nicht.

2.1 Wird zu diesem Sachverhalt im Freistaat Bayern geforscht?

Für Bayern sind keine Forschungsaktivitäten bekannt.

2.2 Falls ja, wie sehen die Forschungsergebnisse aus?

Siehe Antwort zu Frage 2.1.

2.3 Falls ja, welche Universitäten oder Einrichtungen forschen zu diesem Sachverhalt?

Siehe Antwort zu Frage 2.1.

3.1 Liegen der Staatsregierung Erkenntnisse zu Maßnahmen vor, den Tod von Vögeln durch Solarparks zu vermeiden oder zu verhindern?

Mangels Meldungen über entsprechende Todesfälle liegen keine Erkenntnisse zur Wirkungsweise spezifischer Maßnahmen vor.

3.2 Falls ja, welche Maßnahmen sind sinnvoll?

Siehe Antwort zu Frage 3.1.

3.3 Ist geplant, diese unter 3.2 genannten Maßnahmen für Betreiber von Solarparks verpflichtend einzuführen?

Siehe Antwort zu Frage 3.1.